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A 50 años de la primera cirugía cardiaca en Concepción 

HGGB busca realizar al año mil 500 
cirugías en su Centro Cardiovascular 
Diversas autoridades 
y profesionales de la 
salud se reunieron 
para celebrar que en 
1974 por primera vez 
un equipo local operó 
un corazón y destacar 
los avances logrados. 

Por Estefany Cisternas Bastias 
estefanycisternasdiaioelsurcl 

¡ste lunes seconmemoraron Etssoaieceiamena 
rugía cardiaca realizada en 

Concepción, específicamente en 
el Hospital Guillermo Grant Be 
navente (HGGB). En esta instan- 
ciase hizo un paso porla historia 
de este procedimiento a nivel lo 
cal yse entregaron reconocimien 
tosa profesionales pioneros de la 
cardiocirugía. El director del 
H Claudio Baeza, destacó 
que “este es uno de los hitos más 
relevantes que tenemos como es- 
tablecimiento, el cumplir 50años 
desde la primera cirugía nos pone 
como uno de los hospitales más 
importantes del país en esta ma 
teria. Son 600 cirugías anuales 
querealizamos y estamos proyec 
tando más de mil 500cirugías, pa 
ra eso queremos transformarnos 
hoy día en el principal centro car- 
diovascular del paí: 

Estos 50 años de historia han 
permitido que el Centro Cardio 
vascular de Concepción sea un 
centro de referencia y derivación 
de muchos hospitales de Chile, 
especialmente de cirugías cardia 
cas complejas, tanto electivas co 
modeurgencias, ya queesuno de 
los pocos equipos que está dispo 
nible las 24 horas del día. El últi 
mo año fue el que realizó más 
trasplantes cardiacos en Chile, 
siendo el único con esta presta 
ción en el centro sur del país. El 
desarrollo de la cirugía cardiaca 
ha permitido intervenir a más de 
12 mil pacientes. 

HISTORIA 
Un 14de noviembre de 1974,el 

doctor Alberto Gyhra y su equipo 
realizaron la primera cirugía car 
díaca a corazón abierto en Con 
cepción.El procedimiento permi 
tió cerrar un defecto interauricu- 

larcongénito de un paciente dela 
zona, cirugía calificada como un 

  

     
   

     
El desarrollo de la cirugía cardiaca ha permitido intervenir a más de 12 mil pacientes. 

En la ceremonia de este lunes repasaron la historia y entregaron 
reconocimientos a profesionales ploneros en cardiocirugí 

revolucionario éxito para laépo: 
ca. Los primeros años del desa 
rrollo de la cirugía cardíaca pen 
quista estuvieron ligados a la 
Universidad de Concepción 
(UdeC), a través de proyectos y 
fondos, logrando que paulatina 
menteel hospital fueraacredita 
do por los organismos oficiales 
sanitarios paa efectuarel proce: 
dimiento, en 1988. 

Posteriormente, considerarona 
la cirugía cardíaca y cardiología 
como un polo de desarrollo cla. 
ve, creando en 2008 el Centro 
Cardiovascular HGGB El jefe de 
la Unidad de Trasplante del 
HGGB, Enrique Seguel, mencio. 
nó que “esto no ha sido operar y 
operar pacientes, sino que hemos 
ido aumentando la complejidad. 
Laresolutividad permitióque nos 
convirtiéramos en un centro de 

paratodala red sur del 
incluso, la red norte, en los 

últimos años. Incorporamos la 
tecnología Ecmo en 2016, que 
permitió también contribuir al 

  

  

Son 10 las casas declaradas como no habitables debido al incendio del domingo 

Inician aplicación de ficha FIBE para 
damnificados de Villa Los Presidentes 
El alcalde de Chiguayante se reunió ayer con la seremi de Vivienda para dar una rápida 
solución habitacional a las familias afectadas por el siniestro. 

La madrugada del domingo pa 
sado un incendio afectóa la Villa 
Los Presidentes, en la comuna de 
Chiguayante. El fuego alcanzó a 
13 casas de ese sector y dejó 8 vi 
viendas con pérdida total. Tras es 
tose comenzó una campaña soli 
daria y la gestión de ayuda para 
las familias damnificadas. 

Desde la Dirección de Desarro 
llo Comunitario (Dideco) de Chi 
guayante detallaron que ayer 
aplicaron la ficha FIBE (Ficha Bá. 
sica de Emergencia), para deter 
minarla vulnerabilidad de las fa 
milias afectadas y su condición 
actual, canalizando así la ayuda 
del Estado para losdamnificados. 
Según el último detalle entrega 
do,son 10 las casas declaradas no 
habitables o con pérdida total, y 
las otras tres presentan daños, 

El alcalde Jorge Lozano se reu 
nió el lunes en la tarde con la se 
remide Vivienda, Claudia Toledo, 
quienes junto a equipos munici 
pales y del Serviu trabajaron de 
manera urgente para dar solu 
ción habitacional a las familias 
afectadas por el incendio. 

“El municipio ha mantenido 
una constante presencia en este 
sector, con equipos de la Direc 
ción de Seguridad, Obras, Dide. 
co, OLN (Oficina Local de la Ni 
ñez), Aseo y Ornato, para atender 
las diferentes variables que se 
desprenden de este siniestro. En 
relación a la campaña solidaria, 
en la sede social de Villa Los Pre 
sidentes dirigentes del sector 
han levantado un comedor para 
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Durante el lunes diversos equipos municipales estuvieron en el sector afectado. 

50 
personas están recibiendo 
alimentación en la sede 

social de Villa Los 
Presidentes con 

donaciones de vecinos. 

atender a las familias damnifica- 
das. Son 50 personas las que re- 
ciben preparaciones en esta se- 
de, que van desdeel desayuno, al 
muerzo, once y cena”, informa- 
ron desde la municipalidad. 
Los dirigentes, encoordinación 

con la Dideco, están realizado 
una campaña para la donación de 
alimentos perecibles y no pereci 
bles, los que son preparados en 
unaolla común. En general la res. 
puesta de la comunidad frente a 
esta campaña, según detallaron 
desde Dideco, hasido muy positi 
va, ya que en la sede social y en 

los diferentes puntos dispuestos 
para larecepción de ayuda halle 
gado una importante cantidadde 
donaciones 

Para los próximos días los di 
rigentes han pedido que a la se 
de social sólo se hagan llegar 
donaciones de alimentos, mien 
trasquese utilice la Cruz Roja o 
la Oficina de Organizaciones 
Comunitarias del municipio 
para hacer llegar otro tipo de 
donaciones, distinta a alimen 
tos, ya que por espacio no se 
pueden guardar estos elemen 
tos en lasede 

   
    

  

manejo de pacientes con covid, 
en pandemia. Al año siguiente, 
incorporamos el trasplante car 
díaco. Somos el centro que más 
corazones trasplanta anualmen 
teen Chile. El 2023 incorporamos 
la cirugía cardíaca pediátrica, así 
quela verdad esto ha progresado, 
no sólo en número de interven 
ciones quirúrgicas sino también 
en su complejidad y en muevas 
prestaciones”. 

IMPORTANCIA REGIONAL 
El seremi de Salud del Biobío, 

Eduardo Barra, participó del acto 
deconmemoración juntoa varias 
autoridades, quienes destacaron 
la importancia que tienen estos 
50 añosa nivel regional. “Yo creo 
que tenemos hoy día ya un gran 
centro de primer nivel nacional y 
también con impacto mundial. 
Nosotros podemos decir con mu 
cha tranquilidad que lo que ofre- 
ce la cirugía cardíaca de Concep 
cióneslo mismo quese ofrece,en 
términos de resultados, en cual 
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Reportan disminución de un 90% de las quemaduras. 

600 
cirugías de corazón se 

realizan anualmente en el 
HGGB y el año pasado 

fueron el centro con más 
trasplantes de Chile. 

EL... decircon 
mucha tranquilidad que lo que 

ofrece la cirugía cardíaca de 
Concepción es lo mismo que se 

ofrece, en términos de 
resultados, en cualquier capital 

del primer mundo". 

Eduardo Barra, 
sereni de Salud del Biobío 

HH. 

£ £.. operar y operar 

pacientes, sino que hemos ido 
aumentando la complejidad. La 

resolutividad permitió que nos 

convirtiéramos en un centro de 

referencia para toda la red sur 

del país”. 

Enrique Seguel, 
jefe dela Unidad de Trasplante HGGB 

AáÁáAáÁá/]>. 

quier capital del primer mundo 
en el cual se desarrolla esta ciru- 
gía de alta tecnología y calidad”, 
recalcó Barra. 

Porsu parte, el delegado presi 
dencial del Biobío, Eduardo Pa- 
checo, indicó que el centro está 
ala vanguardia y eso esalgo que 
debe generar orgullo. “Más de 12 
mil intervenciones cardíacas 
desde 1974, con un aumento de 
distintos procedimientos muy 
relevantes para la ciudadanía, 
hablan de la enorme calidad pro- 
fesional que tienen quienes tra- 
bajan en el Hospital Guillermo 
Grant Benavente y esto nostiene 
que colocarmuy orgullosos”, se- 
ñaló Pacheco. 

En cuanto al futuro, Baeza ade- 
lantó que mantienen tres desa 
fíos importantes y el primero de 
ellos es seguir desarrollando la 
cardiocirugía tanto en el área in 
fantil como adulto. A lo anterior 
sesumaimplementarel trasplan: 
te pulmonar y avanzarenel nue- 
vo hospital de Concepción. 

   

  

  

A través de campaña anual de Coaniquem 

Comienza vigilancia de 
quemaduras en niños 
por fuegos artificiales 

El 6 de diciembre come: 
campaña de Coanique 
poración de Ayudaal Niño Que 
mado) “No más Fuegos Artifi 
ciales”, la que tiene porfinalidad 
prevenir la ocurrencia de que 
maduras por este agente causal 
durante las celebraciones de fin 
de año. La campaña, que lleva 
más de tres décadas, es una de 
las razones por la que los casos 
de quemaduras por fuegos arti 
ficiales en menores de 15 años 
han disminuido en un 90% des 
de que se promulgó la ley 
19.680 en el 2000. 

“El lanzamiento de esta ini 
ciativa es fundamental, ya que 
el uso y venta de fuegos artifi: 
ciales es un problema que afec 
ta a todo nuestro país. La cam- 
paña nació hace 31 años, tiem 
poen queveníamos detectando 

     

  

un aumento en la cantidad de 
pacientesquellegaban a Coani 
quem poresta causa. Fueen ese 
entonces en que decidimos co 
menzar cola vigilancia epide- 
miológica para contar con ma- 
yorinformación sobre esta pro: 
blemática”, contó Jorge Rojas, 
fundador de Coaniquem. 
Cada año, en conjunto con 

servicios de urgencia públicos y 
privados, serealiza una vigilan 
cia epidemiológica de los casos 
de quemaduras por fuegos arti 
ficiales en menores de 15 años, 
hastael 6 de enero. Según losca- 
sos reportados en 2023, 9 me 
nores entre 7 y 14 años resullta- 
ron quemados por fuegosartifi: 
ciales a nivel nacional. Coani. 
quem hizo un llamado a no 
usar, comprar o vender fuegos 
artificiales de uso doméstico.
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